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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Депутат Госдумы, 
член фракции КПРФ 
Анатолий Бифов 
награждён Орденом 
Дружбы.

Н
аграду Анатолию Жама-
ловичу вручил первый за-
меститель руководителя                        

Администрации Президента РФ 
Сергей Кириенко. Церемония вру-
чения состоялось в Екатеринин-
ском зале Кремля.

Депутат Госдумы России Анато-
лий Бифов - член Комитета Госду-
мы по вопросам собственности, зе-
мельным и имущественным отноше-
ниям. Избирался депутатом Госду-
мы VI, VII и VIII созывов. Ведёт боль-
шую законотворческую работу. Вы-
ступил автором и соавтором более 
трёх десятков законопроектов.

«Для определения же грани между пар-
тийным и антипартийным служит 
партийная Программа, служат такти-
ческие резолюции партии и её Устав…»

В.И. Ленин. «Партийная организация 
и партийная литература»

Н
акануне выборной прези-
дентской кампании на из-
бирательных участках не-

обходимо сделать всё возмож-
ное, чтобы они прошли не фор-
мально, а эффективно, чисто и 
очень ответственно. Немаловаж-
ная роль в этом принадлежит пар-
тийным комитетам, контрольно-
ревизионным комиссиям и каж-
дому коммунисту в частности.

Напомню, Контрольно-
ревизионные комиссии регио-
нальных, местных и первичных от-
делений КПРФ обязаны осущест-
влять контроль за соблюдением 
членами партии Устава КПРФ, вы-
являть и устранять нарушения Устава партии, ме-
шающие достижению программных целей КПРФ, 
осуществлять контроль за ведением финансово-
хозяйственной деятельности, контролировать ход 
сбора, учёта, перечисления и расходования член-
ских партийных взносов, осуществлять контроль и 
рассматривать жалобы, заявления, апелляции граж-
дан по поводу наложения взысканий и исключения 
их из партии, осуществлять контроль за выполне-
нием партийными отделениями и коммунистами ре-
шений съездов, конференций, собраний, совершать 
действия, необходимые для проведения проверок 
и ревизий. Ежегодно информировать членов пар-
тии о состоянии сметы партийного отделения и её 
исполнении.

Работа партийных отделений и каждого комму-
ниста оценивается по мере исполнения ими пяти 
партийных критериев: росту партийных рядов и со-
стоянию учёта членов партии, подписке на партий-
ную печать, работе со сторонниками КПРФ, упла-
те членских партийных взносов, в условиях СВО -          
работе коммунистов местных отделений по оказа-
нию гуманитарной помощи. Бюро комитета ежегод-
но подводит итоги работы местных и первичных 
отделений по вышеуказанным критериям. Эти во-
просы также стоят на контроле в Центральном Ко-
митете партии.

Рост партийных рядов является одним из основ-
ных направлений в деятельности руководящего 
партийного актива. Накануне выборной кампании                
ЦК КПРФ поставлена задача удвоения партийных 
рядов. Значительно пополнились партийные ряды 
в Андроповском, Благодарненском, Грачёвском, Но-
воалександровском, Шпаковском, Ленинском мест-
ных отделениях.

Этот факт свидетельствует о росте авторитета 
партийных организаций в территориях. Однако в 
оставшееся время уходящего года следует обра-
тить внимание и поправить положение по росту пар-
тийных рядов партийным организациям Арзгирского, 
Изобильненского, Ипатовского, Новоселицкого, Тру-

новского, Георгиевского, Лермон-
товского местным отделениям.

Членские взносы и пожертво-
вания являются важнейшими со-
ставляющими партийного бюдже-
та, позволяющими осуществлять 
деятельность партийных отделе-
ний независимо от поступления 
бюджетных средств.

Вместе с тем уплата членских 
партийных взносов остаётся для 
ряда местных отделений непо-
сильной задачей. Ниже своих воз-
можностей работают Грачёвское, 
Красногвардейское, Курское, Пе-
тровское, Предгорное, Совет-
ское, Степновское, Ессентукское, 

Железноводское, Пятигорское местные отделения 
КПРФ. Эти отделения критиковались неоднократно, 
но меры по устранению недоработок принимаются 
недостаточные.

Лучших результатов в сборе членских взносов 
добились: Благодарненское, Изобильненское, Кис-
ловодское, Лермонтовское, Ленинское, Шпаковское 
местные отделения.

На уровне ЦК КПРФ уделяется пристальное вни-
мание укреплению материально-технической базы 
партии. Задача контрольных комиссий строго сле-
дить за использованием помещений и имущества, 
за экономным отношением к коммунальным услу-
гам, предотвращать нерациональное и нецелевое 
использование.

КРК рекомендует привлекать к партийной ответ-
ственности секретарей комитетов местных и первич-
ных отделений КПРФ, а также председателей КРК за 
неудовлетворительную работу и беспринципную по-
зицию по уплате членских партийных взносов, а так-
же бесхозяйственное содержание помещений рай-
комов и горкомов.

До завершения 2023 года осталось меньше ме-
сяца, просим партийные комитеты и КРК местных и 
первичных партийных отделений, всех коммунистов 
ударно поработать по выполнению задач, постав-
ленных ЦК КПРФ перед партийными отделениями.

Учитывая сложность текущего политическо-
го момента, ЦКРК в своём послании обращает-
ся к товарищам по партии и отмечает необходи-
мость укрепления сплочённости и единства пар-
тийных рядов, повышения уровня ответственно-
сти каждого партийного подразделения, каждого 
коммуниста в реализации целей и задач, опреде-
лённых Программой и Уставом КПРФ.

В.А. АДАМЕНКО,
председатель КРК СКО ПП КПРФ

М.В. КОЗИНА,
заведующая отделом оргпартработы КК СКО 

ПП КПРФ

С
о вступительным словом к 
участникам форума обратил-
ся Председатель ЦК КПРФ 

Г.А. Зюганов. Он отметил, что со-
брание проходит в очень сложное 
противоречивое и ответственное 
время, когда Русскому миру «ан-
глосаксами и натовцами объявле-
на война на уничтожение».

Геннадий Андреевич особо под-
черкнул, что на данный момент 
имеются два выбора: или социали-
зация жизни на планете, или даль-
нейшая агрессия, диктат и фаши-
зация, что неизбежно приведёт к 
самому губительному конфликту и 
уничтожению всего живого.

- В своё время, когда я был сту-
дентом Орловского университета, 
мне преподавал историю ректор 
Михалёв, - сказал Геннадий Зю-
ганов. - Он пригласил меня и ска-
зал: запомните, Геннадий Андре-
евич, вы мой воспитанник, но, ес-
ли вы не разберётесь в двух глав-
ных вопросах, в большой полити-
ке делать нечего. Это вопрос о су-
ти ленинско-сталинской модерни-
зации и русский вопрос.

Лидер КПРФ напомнил, что 
на недавно прошедшем Всемир-
ном русском соборе В.В. Путин 
впервые заявил, что мы ведём 
национально-освободительную 
борьбу, и это абсолютно точно от-
ражает происходящее. 

- И мы с вами должны всё сде-
лать для того, чтобы уберечь не 
только Русский мир, но и доказать 
всем «реформаторам», что самой 
великой, самой успешной, самой 
космической, самой победной на-
ша держава была в форме СССР.

Я возвращаюсь к той идее, ко-
торую высказал мой учитель рек-
тор Орловского университета. Я 
его спросил: А почему ленинско-
сталинская модернизация? Он ска-
зал, что Российскую империю ца-
ризм спалил в Первой мировой   
войне, куда ей вообще незачем бы-
ло лезть. И лишь только благода-
ря идеям Ленина, его гению, талан-
ту, а также благодаря партии боль-
шевиков мы сумели возродить на-
шу страну, отбившись от Антанты: 
«Вдумайся, в стране, куда он при-
ехал, по сути дела, не было армии. 
И Ленин собрал могучую Красную 
Армию. 86 тысяч царских офице-
ров пришли сражаться за единую, 
неделимую, но Советскую Респуб-
лику.

Вдумайся, каким талантом на-
до было обладать для того, что-
бы заставить в течение пяти лет 
провести уникальную модерниза-
цию политической власти. От во-
енного коммунизма, продразвёр-
стки, продналога до НЭПа и пла-
на ГОЭЛРО, который осветил всю 
страну».

И мы сегодня, продолжая эти 
традиции на наших народных 
предприятиях, показываем: там, 
где в основе всего социализм, кол-
лективный труд и забота о каждом 
человеке, удаётся достигать выда-
ющихся результатов. Поэтому да-
вайте поблагодарим наших руко-
водителей народных предприя-
тий Грудинина, Казанкова, Сумаро-
кова, Богачёва (царствие ему не-
бесное). Они по итогам даже это-
го сложного и трудного года стали 
лучшими в нашей стране. Давай-
те им поаплодируем. Это лучшие 
коллективы и пример для всех нас.

Что касается Русского мира, 
Геннадий Зюганов напомнил, что 
он собрал 190 народов и народно-
стей, не порушив ни одного языка, 
веры, культуры, традиций. И имен-
но на него сегодня обрушились на-
цисты и бандеровцы, англосаксы 
и натовцы. Он также отметил, что 
СВО не ведётся против Украины, 
а, наоборот, за её спасение от при-
шедших разрушителей. 

- Мы всё сделаем для того, что-
бы поддержать наших товарищей, -                                                                         
сказал лидер российских коммуни-
стов. - Уже в очередной понедель-
ник отправляем 119-й гуманитар-
ный конвой. И я благодарю Кашина 

ЗАСЛУЖЕННАЯ НАГРАДА

ЗА УСПЕШНОЕ 
ЗАВЕРШЕНИЕ 2023 ГОДА

2023 год был насыщен событиями, коренным образом влияющими на социально-
экономическое положение в стране. Программой деятельности на очередной период 
для партийной организации стали принятые на VII (октябрьском) совместном Плену-
ме ЦК КПРФ и ЦКРК решения. Акцент был сделан на работе руководителей народных 
предприятий в массах. Решения Пленума актуальны для руководящих кадров партий-
ных звеньев, секретарей первичных и местных отделений, членов бюро и комитетов.

ГЕННАДИЙ ЗЮГАНОВ: 
«МЫ БОРЕМСЯ ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ, 

СИЛЬНУЮ, СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ РОДИНУ»
2 декабря в режиме онлайн-конференции прошло Всероссийское (международное) партийное собра-
ние «В будущее - с Лениным», в котором приняли участие и ставропольские коммунисты. Организо-
ванное подключение происходило из Ставрополя, Светлограда и Кисловодска. Многие коммунисты 
смогли посмотреть прямую трансляцию в Интернете. Запись собрания и сейчас есть на сайте ЦК КПРФ.

и Штаб протестных действий, кото-
рые всё делают для этого. Мы уже 
отправили 20 тысяч тонн различ-
ных грузов, приняли в Подмоско-
вье 16 тысяч детей. И эта работа 
даёт свои результаты. 

Сегодня особая ситуация свя-
зана и с тем, что наступила своего 
рода стратегическая пауза. В усло-
виях войны имеем возможность 
освободить ридну Украину от это-
го нашествия. Мы уже подготови-
ли соответствующие резервы. На-
ши руководители, в том числе и гу-
бернаторы, делают всё для оказа-
ния помощи ребятам, которые до-
бровольно пошли защищать Рус-
ский мир и бороться с нацизмом, 
бандеровщиной и фашизмом.

Геннадий Зюганов обратился и к 
президенту как к Верховному Глав-
нокомандующему, и к Генштабу с 
призывом максимально сконцен-
трировать и сплотить общество. И 
это исключительно принципиаль-
ная позиция КПРФ:

- Ведь побеждают тогда, когда 
отмобилизованы все ресурсы и ре-
зервы. Когда есть воля и политиче-
ское руководство. Когда сплачива-
ется народ, добиваясь очередной 
победы над самыми злобными си-
лами. Когда всё делается для осво-
ения новейших технологий. 

И даже в дурном сне не могло 
присниться, что на героической ро-
стовской земле в год восьмидеся-
тилетия её освобождения и знаме-
нитой операции по освобождению 
правого берега Днепра возникнет 
памятник Врангелю.

Вы откройте документы, кото-
рые Врангель подписал, продавая 
всё последнее, что было в России. 
Он поддержал самые злобные си-
лы, которые пришли делить еди-
ную и неделимую. Так что откры-
тие памятника - вызов всей обще-
ственности. Это и плевок в лицо 
армии, которая сегодня героиче-
ски сражается.

Председатель ЦК КПРФ пред-
метно коснулся федерального 
бюджета и позиции КПРФ, кото-
рая предложила правительству 
страны реальную антикризисную 
программу:

- В «Советской России» опу-
бликовано блестящее выступле-
ние академика Р.И. Нигматулина. 
Он абсолютно правильно ставит 
вопрос. Каким образом вы соби-
раетесь выполнять установки по-
слания президента - выйти на ми-
ровые темпы развития выше трёх 
процентов, - если у вас десять лет 
темпы меньше одного процента? 
Как вы будете их выполнять, если 
за один год рубль обесценили на 
80%? Если вы подняли ставку на-
лога до 15%?

К нашему проекту бюджета бы-
ло приложено 12 законопроектов. 
Это всё, что необходимо для под-
держки высоких технологий, обра-
зования, науки и культуры, медици-
ны. Всё это готово.

Лидер КПРФ обратил внима-
ние на успехи китайской экономи-
ки и на то, что у России складыва-
ются добрососедские и взаимовы-
годные торговые отношения с КНР. 
Но при этом китайская Компартия 
интенсивно развивает идею соци-
алистического мира, однако СМИ 
почему-то стыдливо об этом умал-
чивают и говорят о товарооборо-
те. Взяв на вооружение ленинско-
сталинскую модернизацию, Китай 
блестяще демонстрируют успе-
хи социализма с национальной 
спецификой, но российское руко-
водство не берёт во внимание этот 
пример.

Что касается левоцентристского 
поворота в мире, то Геннадий Ан-
дреевич напомнил, что в антифа-
шистском форуме в Минске уча-
ствовали представители 50 стран, 
т. е. антифашистский блок в мире 
есть.

- Первоочередные задачи. Нам 
надо в идейном плане сравнить и 
сопоставить 30 лет после преда-
тельства нашей страны. И мы уви-
дим, что за 30 лет предательства 
мы не продвинулись вперёд.

Но финансово-экономический 
блок российского правительства 
по-прежнему ведёт нас по прото-
ренной ельцинами, гайдарами, чу-
байсами старой вороватой колее. 
Так всё и продолжается.

Поэтому мы ответственно заяв-
ляем, что без смены финансово-
экономического курса, без утрое-
ния вложений в науку, образова-
ние, культуру, здравоохранение и 
человека невозможно решить эту 
задачу.

Главный смысл ленинской мо-
дернизации в том, что каждый че-
ловек достоин хорошей жизни! А 
какая может быть хорошая жизнь 
у детей войны, которые живут на 
18-20 тысяч, и это ещё после уве-
личения прожиточного минимума 
на 18%! Попробуйте на них про-
жить при нынешних ценах, кото-
рые прут и прут вверх и никак не 
регулируются.

Мы за 30 лет потеряли толь-
ко русских 31 миллион - это на                    
11 миллионов больше, чем в Ве-
ликую Отечественную войну! 

Можно что угодно говорить о 
ленинском курсе, о модерниза-
ции, о победных шагах Сталина, 
об уникальном опыте Китая… Но 
вы должны понять, каким образом 
в 20-30-х годах восстановили нашу 
великую державу, каким образом 

первые 30 лет мы давали средние 
темпы роста 14% в год. Российская 
империя насчитывала 125 милли-
онов человек населения, и несмо-
тря на то, что наша страна пережи-
ла потом две мировые войны, поте-
ряв в них 10 и 27 миллионов, итого 
37 миллионов человек, мы к 1990 
году имели почти 300 миллионов 
человек - а это в 2,5 раза больше 
населения. Но за 30 лет ничего не 
прибавили, хотя это вопрос исто-
рического выживания.

- Наша программа готова, - от-
метил Геннадий Андреевич. - Наша 
команда прошла испытания, она 
дважды спасала страну от граж-
данской войны и предложила ре-
альную «Программу Победы». Наш 
опыт удивителен по своей сути, но 
нам пришлось пять раз отбивать-
ся от бандитов, которые хотели за-
хватить то предприятия С.И. Казан-
кова, то П.Н. Грудинина, то поднож-
ки Усолье-Сибирскому подставля-
ли. И я благодарю всех, кто спасал, 
помогал, отбивался от новых рей-
деров, от этой шайки предателей 
и пятой колонны.

Они потерпят поражение - это 
совершенно очевидно. Но меня по-
ражают их бездарность, наглость 
и жадность, в том числе и россий-
ской олигархии: все богатые в ми-
ре меньше 25-30% налогов не пла-
тят. Вот сейчас и Лукашенко при-
нял историческое решение: с 13% 
до 25% поднять налог на тех, кто у 
них богатый.

Почему у нас-то вы не хотите 
заплатить, почему не хотите поу-
частвовать и поддержать тех, кто 
храбро и достойно сражается? По-
чему не вносите вклад в поддерж-
ку детей, в очередные конвои? Это 
же вопрос и вашего выживания!

Председатель ЦК КПРФ напом-
нил, что сила ленинско-сталинской 
модернизации легла в основу по-
бед советских войск под Сталин-
градом, на Орловско-Курской ду-
ге, на Добассе, при форсировании 
Днепра…

- Мы освободили нашу страну, 
и сейчас, отмечая эту дату, надо 
помнить, что в основе наших по-
бед лежит героический подвиг Ле-
нина и Сталина, которые сумели 
собрать державу в новой форме 
СССР. Сумели провести потрясаю-
щую модернизацию, воспитать но-
вые поколения, сумели подумать о 
будущем.

И сегодня эти идеи освещают 
путь в будущее практически всей 
планете… Мы можем уверенно 
смотреть в будущее, потому что 
наше дело правое. И я абсолют-
но уверен, что победа будет за со-
циализмом!

Курский РК КПРФ и первичное партийное отделение ст. Кур-
ской сердечно  поздравляют  ветерана партии

Александру Васильевну ГОЛИКОВУ с днём рождения!
Желаем здоровья,  счастья,  душевной гармонии и оптимизма, 

добра и благополучия, успехов в нашей общей работе на бла-
го  Родины. Пусть жизнерадостность не покидает Вас никогда.

Кировский РК КПРФ и партийное отделение ст. Марьинской сердечно поздравляют
Юлию Геннадьевну ШЛЫКОВУ с 45-летием!

Впереди ещё много лет творческих решений, возможностей добиться в жизни всего, 
о чём можно мечтать. Желаем Вам крепкого здоровья, жизненного благополучия, пре-
данных друзей и соратников по партии, активности, целеустремлённости и творческого 
потенциала в общественной жизни, успехов в нашей общей работе на благо Родины. 

Первичная партийная организация села Донского, Труновское местное отделе-
ние и Бюро комитета краевого отделения КПРФ поздравляют первого секретаря 
Труновского местного отделения

Михаила Ивановича СЕРГЕЕВА с 65-летием!
Пусть накопленный Вами опыт и жизненный оптимизм будут являться путевод-

ной звездой для Ваших бли зких и коллег. А прожитые годы станут богатством. Же-
лаем здоровья, оптимизма, жизненных сил и побед в нашем общем деле. 

В.А. Адаменко и М.В. Козина.
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Недавно за лавиной масштабных 
новостей чуть было не прошла 
незамеченной  инициатива де-
путата ГД РФ, представителя 
не очень большой политиче-
ской партии, о том, чтобы за-
конодательно уравнять терми-

ны «брак» и «семейный союз». 
Но за неё ухватились СМИ и опо-

вестили интернет-сообщество раз 
сто, не меньше.

К
огда мне попадаются такие сообщения, я задаюсь вопросом: 
«Им там, что, нечем заняться? Или поставлена задача замо-
рочить нам головы всякой ерундой? Или (меньшее из зол) 

показать избирателям и своему партийному руководству законо-
творческую активность?».

Нет, конечно, бывали инициативы и похлеще. Они тоже вызы-
вали общественные дискуссии с целью, как я считаю, отвлечения 
народа от реальных насущных проблем. Помните, как нас ошара-
шили, что могут ввести четырёхдневную рабочую неделю?

А ещё были предложения лишить младшие классы бесплатно-
го питания, ввести 12-й год обучения в школе, отменить пенсию по 
старости, а заодно и праздник Рождества Христова. Как вам пред-
ложение считать жителей Аляски гражданами России?

Однажды депутаты внесли в Госдуму законопроект, который за-
прещал бы устанавливать газовые плиты в новых многоквартир-
ных домах. Нормально?  А предложение лишать родительских прав 
граждан, чьи дети, не достигшие совершеннолетия, приняли уча-
стие в несогласованных акциях и митингах, вообще можно назвать 
«гениальным» в области манипуляций.

Итак, о браке и «семейном союзе»… Депутат (имя которого не 
имеет значения) предложил внести изменения в Семейный кодекс, 
которые уравнивали бы понятия «брак» и «семейный союз». При-
чина, знаете, в чём? В том, что в русском языке слово «брак» также 
используется в значении «несоответствие стандартам, дефект». 
Депутат также добавил, что это стало бы «значимым  символиче-
ским фактором для защиты семьи и укрепления традиционных се-
мейных ценностей».

По своей этимологии слово «брак» имеет древнеславянские 
корни и как раз-таки означает женитьбу (брать в жены, в мужья). А 
«брак» в смысле «дефект» произошло от немецкого и английско-
го слов brak и break - ломать, разрушать, приводить в негодность. 
Вот вам и противоборство англосаксонских ценностей с нашими. 
Но корень проблемы отнюдь не в омонимах.

   Отповедь этой инициативе незамедлительно дали на Всемир-
ном русском народном соборе на прошлой неделе. Сразу огово-
рюсь, что на форуме замечательно выступила по семейным при-
оритетам член ЦК КПРФ Ирина Филатова.

Говоря о приравнивании брака, который заключается в ЗАГСе, к 
абстрактному «семейному союзу», соборяне подчеркнули, что это 
нарушит Конституцию Российской Федерации, где в статье №72 
союз мужчины и женщины чётко обозначен как «брак» («…защи-
та института брака как союза мужчины и женщины…»), а государ-
ство обязуется защищать этот институт.

Я считаю, что предложение уравнять «брак» и «семейный союз» 
ставит в конечном итоге под угрозу сам институт семьи. Через поко-
ление понятие «брак» отомрёт, а через два поколения либеральный 
термин «семейный союз» подменит собой традиционную семью. 

Уточняю: во многих странах мира возможность заключать «се-
мейный союз» предоставляется однополым парам. Получается, 
что предлагаемая депутатом инициатива потихоньку, без скрипа, 
откроет путь к заключению однополых «семейных союзов». Ведь 
такие партнёрства браком не являются  и поэтому юридически не 
обязаны отвечать 72-й статье Конституции. Но как только в Семей-
ном кодексе эта опаснейшая чушь появится, нашу традиционную 
семью начнут торпедировать ЛГБТ.

Я уже молчу о том, что приравнивание брака к некоему «семей-
ному союзу» является нравственно, как бы сказать поприличнее,  
облегчённым! Ведь в браке, который заключается в ЗАГСе, моло-
дые супруги берут на себя юридическую, гражданскую и имуще-
ственную ответственности. Статус супруга - совершенно иной уро-
вень отношений, который подразумевает уверенность в своем спут-
нике жизни, в верности принятого шага по созданию семьи и по-
следствий в результате разрыва этих отношений. Кстати, вот пре-
красное определение семьи:

«Семья - сообщество, основанное на браке супругов, по-
мимо которых включает и их холостых детей (собствен-
ных и усыновлённых), связанных духовно, общностью быта 
и взаимной моральной ответственностью. Семья создаёт-
ся на основе брака, кровного родства, усыновления и удоче-
рения, а также на других основаниях, не запрещённых зако-
ном, и таких, которые не противоречат моральным основам 
общества». Это определение отражает суть брака, заключённо-
го с целью создания семьи.

А уравняй мы сейчас «семейный союз» с «браком», тотчас же  
права на его заключение потребуют себе представители ЛГБТ или 
их либеральные покровители, а следом они же потребуют прав на 
усыновление (удочерение) и опеку.  Кстати, в Эстонии в 2024 году 
всё будет именно так. Там такой сценарий сработал. И появится 
в «семейном союзе» «родитель №1» и «родитель №2». В этом во-
просе стоит только дать слабину, как пойдёт, словно снежная ла-
вина, процесс разрушения института традиционной семьи, кото-
рый и так испытывает не лучшие времена.

Теперь обратимся к классикам марксизма-ленинизма. Оказы-
вается, первые попытки торпедировать коммунистическую мысль 
при помощи «семейного вопроса» состоялись в 1847 году. Буржу-
азия утверждала, будто коммунисты хотят ввести общность жён, 
на что Ф. Энгельс в работе «Принципы коммунизма» ответил пре-
дельно ясно: «Общность жён представляет собою явление, цели-
ком принадлежащее буржуазному обществу и в полном объёме су-
ществующее в настоящее время в виде проституции. Но проститу-
ция основана на частной собственности и исчезнет вместе с ней. 
Следовательно, коммунистическая организация, вместо того что-
бы вводить общность жён, наоборот, уничтожит её». Этот тезис по-
вторён и в «Манифесте Коммунистической партии».

В годы Великой Октябрьской социалистической революции и 
нэпа со стороны отдельных коммунистов и коммунисток также 
имели место вульгаризаторские ошибки в толковании проблемы                        
семьи, но они были тогда же подвергнуты критике, тон которой 
был задан Лениным.

В письмах к Инессе Арманд он настойчиво советует ей отказать-
ся от требования «свободы любви». Требует, чтобы существующе-
му при капитализме «мещански-интеллигентски-крестьянскому по-
шлому браку без любви» противопоставлялась не «мимолётная 
страсть», как предлагала И. Арманд, а «пролетарский граждан-
ский брак с любовью».

Владимир Ильич решительно осудил попытки «горячих голов» 
использовать революцию для практического осуществления те-
зиса о замене семьи «свободной любовью» (читаем между строк, 
проецируя на сегодняшний день, «семейный союз»). 

Клара Цеткин писала в своих «Воспоминаниях о Ленине», что 
Владимир Ильич говорил следующее: «…Хотя я меньше все-
го мрачный аскет, но мне так называемая «новая половая 
жизнь» молодёжи - а часто и взрослых - довольно часто ка-
жется чисто буржуазной, кажется разновидностью доброго 
буржуазного дома терпимости. Всё это не имеет ничего об-
щего со свободой любви, как мы, коммунисты, её понимаем».

Кирилл СОЧИЛОВ

(Продолжение. Начало в № 47 (1509)

В области образования Россия по-
шла по пути США, где 95% детей по-
лучают облегчённое образование. 
Беда в том, что образованием и про-
свещением у нас руководят чиновни-
ки. Впрочем, не только ими. Поэтому 
все реформы в образовании, науке, 
здравоохранении получились вре-
дительскими, говорит научный ру-
ководитель Института океанологии 
им. Ширшова Роберт Нигматулин. Он 
рассуждает о том, на что надо обра-
тить внимание при строительстве 
АЭТС в Татарстане, об изучении на-
циональных языков и невиданном 
засилье чиновников.

- Новые технологии, конечно, вещь хо-
рошая, но у нас очень часто и не всегда 
позитивно в их внедрение и использова-
ние вмешивается так называемый чело-
веческий фактор. Взять хотя бы недав-
ний неудачный полёт в рамках лунной 
программы. У китайцев станция села на 
Луну, работает, у индийцев тоже села, а 
у нас разбилась. Почему? Это человече-
ский фактор или технологии?

- Человеческий фактор. У нас в стране 
всё упало. Убиты сотни заводов, образова-
ние рухнуло, здравоохранение, у нас смерт-
ность выше, чем была при Советской вла-
сти, хотя появились принципиально совер-
шенно новые жизнеобеспечивающие меди-
цинские технологии. Наука пострадала. Вот 
мы последствия всего этого и получаем. Но 
это не значит, что нужно закрыть освоение 
всех новых технологий.

Я достаточно критически отношусь к воз-
можностям нынешнего правительства под-
нять такие сферы нашей жизни, как образо-
вание, наука, культура. Идёт страшная не-
дооценка науки, и не только на федераль-
ном уровне, но и в республике. Я подчёр-
киваю, и в Татарстане тоже. Это отдельный 
вопрос. Но вместе с тем нельзя отрицать 
использование новых технологий. То, о чём 
мы говорим, проект АЭТС - это как раз но-
вые технологии. Но одновременно данный 
процесс должен сопровождаться повыше-
нием уровня нашего образования.

А для того чтобы в этом направлении 
произошли подвижки, руководить универ-
ситетами, НИИ должны крупные учёные. С 
этим у нас неблагополучно. У нас всё боль-
ше и больше институтов и университетов 
возглавляются кандидатами наук, не имею-
щими ни научного, ни педагогического опы-
та. То есть мы скатываемся к 60-м годам 
прошлого века, когда нам докторов наук не 
хватало. Нет авторитета учёных, не под-
держивает государство на должном уров-
не нашу науку. Мы перестали делать граж-
данские самолёты.

А ведь Казань - авиационный центр! Да, 
я с вами согласен, правительственные ор-
ганы, чиновничество работают очень плохо 
и нахально, и это серьёзное препятствие в 
освоении новых технологий. Поэтому и го-
ворю, что одной из сторон, которые призва-
ны контролировать внедрение и использо-
вание таких новых технологий, представ-

ляющих опасность, должны быть незави-
симые экологические организации, опира-
ющиеся на специалистов, учёных и обще-
ственность. Без новых технологий у нас не 
будет ничего развиваться. Весь мир их раз-
вивает, и мы не должны отставать.

- Но у нас же в науке продолжает дей-
ствовать принцип, провозглашённый 
ещё Анатолием Чубайсом, который го-
ворил, что учёные не должны руково-
дить научными учреждениями, посколь-
ку они не умеют продвигать результаты 
научных исследований, не могут быть 
организаторами науки. НИИ, универси-
теты, научные центры должны возглав-
лять эффективные менеджеры, а учё-
ные должны быть у них замами по нау-
ке, выдавать идеи, заниматься исследо-
ваниями и никуда больше не лезть.

- Полнейший вздор! Даже не хочу это об-
суждать.

- Но подобное продолжается…
- Чтобы это не продолжалось, люди, ко-

торые идут голосовать на всевозможных 
выборах, должны как следует устраивать 
экзамены своим кандидатам и за достой-
ных голосовать. А у нас же 50 процентов 
граждан не ходят на выборы, потому что, 
говорят, результаты подтасовывают. Но не-
явкой ничего не изменишь. Везде должен 
быть общественный контроль. Виноваты во 
всех наших бедах не только чиновники, но 
и сам народ.

Например, те граждане, которые не хо-
дят голосовать или голосуют бездумно и 
по указке чиновников. Если опираться на 
Чубайса, мы и будем иметь то, что от не-
го получили. Поэтому я и говорю, что надо 
не на Чубайса опираться, а на специали-
стов, учёных. Я готов в этом участвовать 
как независимый эксперт. Мой брат - специ-
алист в области атомной энергетики. Он то-
же очень часто критикует руководство Рос-
атома. Критика необходима - и обществен-
ная, и научная.

Согласен с тем, что внимание к учё-
ным и учёт их мнения очень ослабли, и это 
препятствует внедрению новых техноло-
гий. Мы должны сами поменять это состо-
яние в нашей стране, потому что Россия 
находится в социально-экономическом 
кризисе, который имеет тяжелейшие по-
следствия, усугубляемые военной ситуа-
цией. Именно в этот период должна про-
являться активность народа, обществен-
ности, специалистов. Не будет этого, и мы 
не сможем гарантировать безопасность 
своей жизни.

- А как вы относитесь к идее цифро-
визировать буквально всё - производ-
ство, экономику, управление, правитель-
ство, деньги, социум и выборы, о кото-
рых вы говорите? Высокопоставленные 
чиновники утверждают, что мы уже вхо-
дим чуть ли не в тройку мировых лиде-
ров по цифровизации.

- У нас часто такие громкие кампании 
устраиваются. Сейчас она связана с цифро-
визацией. Но я бы несколько по-иному ска-
зал: идёт более высокий уровень цифрови-
зации. Мы всегда должны на цифры опи-
раться, но с появлением вычислительной 
техники последнего поколения, современ-
ных компьютерных и интернет-технологий 
уровень обработки огромного количества 
информации, конечно, повышается.

Но это должно быть не какой-то удар-
ной и громкой кампанией, а планомер-
но внедряться новой компьютерной тех-
никой, компьютерными программами, ме-
тодами искусственного интеллекта. Всё 
это будет, но нужны специалисты, а у нас 
не хватает даже рабочих, тех же токарей. 
Мы сейчас активно стараемся готовить                                       
IT-специалистов, но надо ведь осваивать 
и другие технологии.

Серьёзных проблем действительно мно-
го, и я хотел бы предупредить свой народ, 
чтобы люди не доверяли только чиновни-
кам. Без чиновников жить нельзя, но нуж-
но слушать и независимых учёных. К сожа-
лению, наша страна стала очень чиновни-
чьей, зарплаты чиновников, их количество, 
бюрократический аппарат разрослись не-
померно, и их работа стала весьма неэф-
фективной.

- Как вы оцениваете уровень совре-
менных российских абитуриентов? Хо-
рошо ли готовит их школа?

- Я оцениваю их уровень подготовки как 
очень слабый. Основная масса нашего на-
рода получает слабое образование. Мы в 
этом отношении пошли по пути США. Там 
тоже 95 процентов детей получают облег-
чённое образование. Вот Америка и имеет 
двух президентов, обвиняющих друг дру-
га в уголовных преступлениях и призыва-
ющих целовать своих афроамериканцев. У 
нас образование тоже стало чрезвычайно 
облегчённым.

Люди как следует не изучают тригоно-
метрию, алгебру, синусы, литературу, язык. 
Везде чувствуется слабость. Я заведую ка-
федрой в МГУ, и к нам вроде бы поступа-
ют наиболее математически одарённые ре-
бята, но всё равно мы вынуждены посту-
пившим поднимать школьный уровень ма-

тематического образования. И это не толь-
ко у нас такая история. Везде так, и в Каза-
ни тоже. Всюду упал уровень образования.

- Почему?
- Потому что школьным образованием и 

просвещением у нас руководят чиновники, 
а не те люди, которые написали учебники, 
возглавляли школы, были заслуженными 
учителями с многолетним стажем. До ре-
волюции отец Владимира Ильича Ленина 
Илья Николаевич Ульянов был опытным 
преподавателем, в 1869 году получившим 
назначение на должность инспектора на-
родных училищ Симбирской губернии, за-
тем в 1874 г. - на должность директора на-
родных училищ Симбирской губернии.

Он ездил и смотрел состояние школ, 
уровень преподавания, кто и как работа-
ет в школах, какие проблемы у детей и так 
далее. Наши же чиновники всё формали-
зуют. Поэтому я критиковал и наше школь-
ное образование, и Министерство науки и 
высшего образования. Они сплошь состоят 
из чиновников, а руководить должны опыт-
ные и заслуженные учителя, которые име-
ют практику и прекрасно знают все внутри-
образовательные процессы.

В советские времена и Министерство 
образования, и Госкомитет по науке всегда 
возглавляли академики и крупные учёные. 
А сейчас кто? Посмотрите, одни чиновни-
ки. Поэтому я опасения нашей обществен-
ности в связи со строительством атомной 
станции в Татарстане разделяю. Да, нужно 
опасаться, но опасение должно быть твор-
ческим. А должный уровень образования 
нынешние министерство и руководители в 
системе образования обеспечить не могут.

- Мы сейчас провозгласили отказ от 
болонской системы и западных стандар-
тов в образовании. А чем мы всё это за-
меним? Советское вернуть уже невоз-
можно, образование времён Российской 
империи тем более. Тогда что идёт им 
на смену, какие системные решения, кон-
цепции, формы и методы образования?

- Эту болонскую систему нам внедряли 
чуть ли не насильно, а сейчас таким же во-
левым решением начинают её ликвидиро-
вать. Опять чиновничьи игры. Централь-
ной задачей реформирования образова-
ния должно быть не изменение этих си-
стем, а центром образования должны быть 
профессор, преподаватель, опытный учи-
тель, в частности, их зарплаты. Они должны 
определять это всё, а не чиновники.

А у нас что? Вспомним попавшую под 
следствие и уволенную со скандалом экс-
заместителя министра просвещения, кото-
рая была назначена на эту должность в 35 
лет. Почитайте её биографию. Какой у неё 
был учительский опыт? Никакого. Вот у нас 
везде эти чиновники. Поэтому я понимаю 
общественность, её недоверие к проектам 
различного рода. А в образовании сейчас 
опять начнётся насилие над учителями: 
то давайте такую систему, теперь давай-
те другую. Не в этом дело. У нас доля за-
трат экономики на образование в два раза 
меньше, чем в Европе.

О каком развитии может идти речь при 
таком финансировании? Как поставить 
в центр образования личность педагога, 
его зарплату, авторитет? Ведь именно это 
должно быть главным, а не переход с одной 
системы на другую. А мы опять с этими си-
стемами начинаем учителей мучить. Я со-
гласен с тем, что они возмущаются, и пра-
вильно делают.

(Окончание следует)
sovross.ru

Фото Николая МАЛАХИНА

27 ноября 2023 года депутат Государственной Ду-
мы Федерального Собрания РФ VIII созыва, член 
ЦК КПРФ Ирина Филатова блестяще выступила 
с докладом в рамках XXV Всемирного Русского 
народного собора на секции «Демография», по-
свящённой укреплению традиционных духовно-
нравственных ценностей, новым концепциям де-
мографической семейной политики и воспита-
нию молодого поколения в традиционном рос-
сийском понимании.

- В российском законодатель-
стве отсутствует очевидная 

константа - приоритет родной              
семьи, - отметила Ирина Ана-
тольевна. - И не просто прио-
ритет родной семьи, но и са-
мо определение семьи. На за-
конодательном уровне даётся 

только определение близких 
родственников. Семья как един-

ство её членов не звучит, не явля-
ется абсолютом. Эта концепция про-

низывает всю социальную сферу. Например, система ор-
ганов защиты прав и интересов детей. Ни один орган не 
обременен обязанностью помогать вернуть изъятого ре-
бенка именно в родную семью. Напротив, выделяются ко-
лоссальные деньги на выплаты опекунским семьям, и эти 
выплаты почему-то кратно выше, чем пособия малообес-
печенным родителям…

Спикер сообщила, что по итогам всероссийской пере-
писи населения в России 24,5 млн семей с детьми. Коли-
чество семей с одним ребенком составляет 77,5%, и сре-
ди них 62% являются малоимущими. Даже при одном ре-
бенке 2/3 семей не в состоянии обеспечить детям про-
житочный минимум. Буквально каждая такая семья жи-
вет под дамокловым мечом, потому что финансовое не-
благополучие автоматически влечет претензии в ненад-
лежащем исполнении родительских прав. Спланирован-
ное рождение детей становится роскошью и привилеги-
ей обеспеченных!

Ещё одна системная проблема - отсутствие детально-
го регулирования ситуаций, когда детей изымают из се-
мей, а когда обязаны вернуть. «Непосредственная угроза 
жизни и здоровью» трактуется максимально вольно и вы-
ливается в произвольное отобрание детей по формаль-
ным, незначительным и надуманным предлогам. Вероят-
ность последующего их возврата в родную семью стре-
мится к нулю. Почему?

- Не последний значимый фактор - подушевое финан-
сирование детских учреждений, - подчеркнула Филато-
ва. - И речь идёт о довольно внушительных суммах: от 
100 до 300 тысяч за содержание одного ребёнка в месяц. 
Помимо средств от государства ещё и родители обязаны 
выплачивать алименты на содержание ребёнка учреж-
дению, где он пребывает… Ребёнок остаётся в детском 
доме из-за бедности родителей, а неисполнение роди-
телем алиментных обязательств в течение двух меся-
цев влечёт сначала административную ответственность, 
позже - уголовную с той же выплатой суммы долга, неу-
стойки и штрафов.

Единственный выгодоприобретатель - учреждения 
(детские дома и приюты), получающие довольствие на 
содержание детей как от государства, так и от родите-
лей. Согласитесь, это весьма соблазнительно! Поэтому 
существует целая система удержания детей вне семьи, 
недопущения возврата их домой. На законных основани-
ях, за счет законодательных пробелов. Безусловно, цен-
ность родной семьи в разных регионах разная. Где-то под-
держке уделяется большое внимание, а где-то приорите-
ты другие. А где-то местные власти даже устанавливают 
ПЛАНЫ по набору в детские дома!

Сформированная система «защиты прав и интересов» 
детей представляет из себя деструктивную, мало управ-
ляемую конструкцию, которая способствуют разрушению 
семьи и росту социального сиротства, наносит непопра-
вимый урон государственным задачам в сфере демогра-
фии, а также ставит точку невозврата ребёнка родителю, 
а ребёнку - кровной семьи.

- В своей практике я столкнул-
ся с разными ситуациями. И ска-

жу вам, что в Ставропольском 
крае процесс лишения роди-
тельских прав и помещение 
ребенка в детский дом явля-
ется крайней мерой. Это до-
статочно сложная процедура, в 

которую вовлечено множество 
инстанций, и государство неохот-

но на это идёт. Я видел многодет-
ные семьи, в которых родители упот-

ребляют алкоголь и наркотические препараты, но детей 
их не лишают. А сама семья существует на детские посо-
бия, которые, как вы понимаете, идут совсем не на про-
дукты и одежду. И это тоже неправильно. Сегодня необ-
ходимо возрождать институт семьи и брака, прививать 
ответственность. Разработать новые методы поддерж-
ки семей, где помимо денежного пособия, будут присут-

ствовать продуктовые наборы или талоны на продукты и 
одежду, которые невозможно обналичить, - прокоммен-
тировал Тамерлан Маратович Чершембеев, депутат 
Ставропольской городской Думы восьмого созыва, 
руководитель фракции КПРФ в Ставропольской го-
родской Думе.

Есть обратная сторона медали. Люди карьеры, которые 
приоритет своей жизни отдали работе, достигнув опреде-
лённого статуса (и возраста), задумываются о семье. Но 
кому-то не позволяет возраст, кому-то здоровье. И даль-
ше два пути: пытаться лечиться, использовать новые ме-
тоды ЭКО, а кто-то прибегает к услугам суррогатных ма-
терей или, в крайнем случае, усыновляет ребёнка.

- Как многодетная мать я считаю 
необходимым увеличить помощь 

семьям с детьми. И не только в 
денежном плане. Помогать со 
сборами в школу и детские са-
ды, возможно, ввести продук-
товые наборы для нуждаю-
щихся. Эти меры необходимо 
вводить немедленно, ведь се-

годня мы на пороге демографи-
ческого кризиса. И важно стиму-

лировать рождаемость. А для это-
го нужно напомнить людям про инсти-

тут брака и его важность для каждого и страны в целом, 
говорит  первый секретарь Ленинского местного отде-
ления КПРФ Марина Валентиновна Козина.

Ирина Филатова определила перечень мер поддерж-
ки семьи:

Реформировать систему органов опеки и попечитель-
ства, профилактики семейного неблагополучия на прин-
ципе централизации с системой вертикального подчине-
ния, переориентировав с репрессивного подхода в отно-
шении неблагополучных семей к созидательному, под-
держивающему.

Законодательно закрепить приоритет прав родите-
лей на воспитание детей; право детей на воспитание 
в родной семье и приоритет прав близких родственни-
ков на воспитание ребенка, оставшегося без попечения 
родителей.

Пересмотреть условия и порядок начисления алимен-
тов за содержание ребенка в детском доме, а также ис-
ключить задолженность по этим обязательствам из осно-
ваний для отказа в возврате ребенка в семью. 

Нельзя допустить, чтобы бедность стала причиной раз-
рушения семей и перераспределения детей в обеспечен-
ные семьи. Уничтожить семью очень просто, давайте сде-
лаем все возможное, чтобы её сохранить!
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П
ервый секретарь комитета 
С.А. Олейников в выступле-
нии подробно раскрыл сущ-

ность задач, стоящих перед ком-
мунистами. Он отметил, что ре-
шения Пленума ЦК КПРФ акту-
альны и для руководящих кад-
ров, и для рядовых партийцев. 
Докладчик раскрыл вклад пер-
вичных отделений в исполне-
нии Устава КПРФ, соответствие 
основным критериям партийной 

деятельности. Критиковались от-
стающие и пассивные, а в пример 
приводились добросовестно ра-
ботающие партийные отделения 
и члены партии.

Ряд первичных отделений не-
достаточно работают по месту 
жительства, приёму в ряды КПРФ, 
сбору членских партийных взно-
сов. Это значительно отрази-
лось на результатах работы все-
го местного отделения в текущем 

Коммунист Грачёвского 
местного отделения КПРФ, 
участник СВО, доброво-
лец гвардии рядовой Мак-
сим Талалаев награждён                 
медалью Суворова.

У
роженец села Бешпагир 
ушёл на СВО доброволь-
цем. Решение стать чле-

ном партии принял на фронте. 
Сообщил об этом в Грачёвское 
местное отделение КПРФ. Когда 
приехал домой в отпуск, состоя-
лось заседание Бюро райкома. 
Боец-доброволец Максим Тала-
лаев был принят в ряды КПРФ, 
и ему вручили партийный билет.

Согласно положению о меда-
ли Суворова, ею награждаются 
военнослужащие за личное му-
жество и отвагу, проявленные 
при защите Отечества и госу-
дарственных интересов Россий-
ской Федерации в боевых дей-
ствиях на суше.

КРОВЬ 
ДЛЯ ФРОНТА

Член Железноводского местного отделения 
КПРФ Раиса Фёдоровна Авершина высту-
пила с инициативой об организации сдачи 
крови членами Компартии для помощи ра-
неным бойцам в зоне СВО.

П
омочь фронту сегодня можно не только веща-
ми, продуктами, дронами, экипировкой. По-
мочь нашим бойцам можно, сдав кровь. И это 

будет реально очень ценная помощь, так как она 
направлена конкретно на спасение жизни раненых. 
Инициатива коммуниста Раисы Фёдоровны Авер-
шиной воспринята и одобрена в парторганизаци-
ях, и сейчас прорабатывается порядок организа-
ции донорской акции.

Пока что надо сказать, что донор должен быть 
на момент сдачи абсолютно здоров, не иметь хро-
нических заболеваний, не употреблять алкоголь, 
наркотические препараты. 

Из Ставрополя в Луганскую Народную 
Республику от коммунистов и организа-
ций - соратников партии доставлен оче-
редной гуманитарный груз. Его сопрово-
ждал член крайкома КПРФ, начальник шта-
ба ДПА Игорь Мединский, который занима-
ется организацией и отправкой гуманитар-
ных конвоев Компартии в зону СВО.

Н
а передовой его встретили боевой офицер, 
член фракции КПРФ в Думе Ставрополья 
Михаил Макуха с товарищами, которые слу-

жат в добровольческом батальоне.

В этот раз отправлено всё необходимое, о чём 
просят наши защитники: сахар, вода, спальники, 
тёплые носки, одеяла, тепловизор, окопные све-
чи, кондитерские изделия, экземпляры газеты кра-
евых коммунистов «Родина», сало, газовые балло-
ны и др. Кроме того, в ЛНР доставлены медикамен-
ты на сумму свыше 150 тыс. рублей. В сборе оче-

НАШЕ
ДЕЛО

ПРАВОЕ!
1 декабря 2023 года в Пятигорском воен-
комате состоялось собрание участников 
СВО - добровольцев из региона Кавказ-
ских Минеральных Вод.

В рамках собрания состоялся отчёт коман-
диров рот и взводов об участии в спец-
операции. Перед собравшимися вы-

ступил первый командир добровольческой                                   
казачьей бригады полковник В.П. Горшков.

Вёл собрание кавалер двух орденов Крас-
ной звезды, кавалер ордена Мужества полков-
ник С.П. Мерзликин. По поручению заместите-
ля председателя краевой Думы В.И. Гончарова с 
приветственным словом к собравшимся добро-
вольцам выступил депутат Думы Кисловодска 
от КПРФ Фёдор Худяков. Поблагодарив бойцов 
за мужество и отвагу, проявленные в ходе спец-
операции, Фёдор Александрович вручил им по-
чётные грамоты крайкома КПРФ.

Ш. Б. КАПЛАНОВ,
секретарь по идеологии 
Кисловодского РК КПРФ

ПАМЯТЬ ЖИВА
В рамках празднования годовщины битвы за Кавказ и в 
связи с Днём Неизвестного солдата коммунисты Арзгир-
ского местного отделения КПРФ совместно с Советом ве-
теранов округа и школьниками приняли участие в меро-
приятии, посвящённом Дню Героев Отечества.

В
етеран партии педагог-краевед Валентина Васильевна Чупи-
на подготовила презентацию о битве за Кавказ и рассказала о 
подвигах защитников.

Участники вспомнили траурные мероприятия, посвящённые пе-
резахоронению останков наших земляков, воинов-красноармейцев, 
погибших на полях сражений: Уманца Захара Спиридоновича, Са-

енко Алексея Александровича, Короткова Никифора Николаевича 
и передаче медальона родственникам Черняка Петра Васильеви-
ча, без вести пропавшего в годы Великой Отечественной войны, 
обнаруженного участниками общероссийского движения «Поиско-
вое движение России».

Следует помнить и знать не только героев прошлого, но и на-
стоящего времени, кто сейчас борется с фашизмом на территории 
Украины. Среди них есть и наши земляки, которые принимают уча-
стие в СВО. С некоторыми воинами мы простились навсегда, но па-
мять об их подвиге, как и о подвиге наших предков, мы будем хра-
нить в сердцах.

Александр ДАНДЫЛЬ,
первый секретарь Арзгирского РК КПРФ

З
аседание началось с вруче-
ния партийного билета не-
давно вступившей в Ком-

партию Валентине Киселёвой. 
Валентина Ивановна поблагода-
рила товарищей за доверие.

С основным докладом выступи-
ла первый секретарь райкома Та-

тьяна Шуваева. Было много высту-
павших в ходе активного обсужде-
ния тезисов её доклада и решений 
Пленумов ЦК и крайкома. Об упла-
те партийных взносов, выписке га-
зеты «Родина» на первое полуго-
дие 2024 г. вопросы были решены 
положительно.

РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА - В ЖИЗНЬ
Состоялся совместный пленум Минераловодского райкома 
и КРК по материалам VII (октябрьского) Пленума ЦК КПРФ 
и IX Пленума краевого комитета и КРК краевого отделения 
КПРФ «О работе народных лидеров в массах по выполне-
нию программы Победы и задачах партийных организаций, 
вытекающих из решений VI Пленума ЦК КПРФ и IX Плену-
ма краевого комитета». В работе приняли участие доктор 
юридических наук, профессор Н.В. Исаков, кандидат эко-
номических наук В.В. Дубкова, председатель КРК краево-
го отделения КПРФ В.А. Адаменко.

В
ёл пленум первый секре-
тарь райкома КПРФ Рама-
зан Магомедович Батчаев. 

Традиционно, вновь вступившим 
в КПРФ трём представителям 
молодого поколения были вру-
чены партийные билеты.

С докладами по материалам 
Пленума выступили Николай Ва-
сильевич Исаков, Валерия Бори-
совна Дубкова. Докладчики под-
робно раскрыли роль партии в 
обществе и сущность задач, 
стоящих перед коммунистами-
руководителями. Р.М. Батчаев 
отметил, что решения Пленума 
актуальны для каждого комму-
ниста.

В прениях по докладу высту-
пил коммунист Н.В. Шевцов, он 
акцентировал внимание на под-
писке на партийную печать. Ве-
теран партии В.П. Потапов ак-
центировал внимание на необ-
ходимости партийной учёбы.

Вторым был рассмотрен во-
прос «О работе депутатов Ми-
нераловодского городского 
округа». С информацией высту-
пил первый секретарь комитета, 
депутат Минводского городского 
округа Рамазан Батчаев.

В прениях по данному во-
просу выступил член комитета               

А.Г. Гаспарян. Он признал ра-
боту городских властей по под-
держанию санитарного поряд-
ка недостаточной. Захламлены 
прилегающие территории школ, 
культурных учереждений, ряд 
улиц не убираются месяцами.

Первый секретарь комите-
та Р.М. Батчаев довёл до при-
сутствующих постановление IX 
совместного Пленума краево-
го комитета и КРК «О проведе-
нии отчётно-выборной кампа-
нии в Ставропольском краевом 
отделении ПП КПРФ». Он при-
звал членов комитета, секрета-
рей первичных отделений орга-
низованно подойти к отчётно-
выборной кампании.

Председатель КРК В.А. Ада-
менко поблагодарил коммуни-
стов за работу. И обратился к 
членам городского комитета, се-
кретарям первичных партийных 
отделений с предложением пло-
дотворно поработать по успеш-
ному завершению 2023 года.

По итогам Пленума принято 
постановление, определяющее 
задачи коммунистов по выпол-
нению решений IX (ноябрьского) 
Пленума крайкома КПРФ.

ВСЁ ДЛЯ 
ПОБЕДЫ!

ИДУ В БОЙ 
КОММУНИСТОМ

ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР
2 декабря 2023 в новом помещении партийного комитета Пя-
тигорского местного отделения КПРФ состоялся совмест-
ный Пленум Комитета и КРК по материалам VII октябрьско-
го Пленума ЦК КПРФ и IX Пленума краевого Комитета и КРК 
«О работе народных лидеров в массах по выполнению про-
граммы Победы и задачах партийных организаций, вытека-
ющих из решений VII Пленума ЦК КПРФ и IX Пленума краево-
го комитета КПРФ». В работе приняли участие члены крайко-
ма С.А. Олейников, И.А. Воробей (в онлайнрежиме), руково-
дители общественных организаций, а также председатель 
КРК краевого отделения КПРФ В.А. Адаменко.

году, т.к. принято только 11 чело-
век. Одни из низких результатов 
здесь по сбору членских взносов 
и подписке на партийную печать. 
Было отмечено, что с такими ре-
зультатами задачи, поставлен-
ные Пленумом ЦК КПРФ, не ре-
шить. Потребуются дополнитель-
ные усилия, чтобы в корне попра-
вить положение.

Член КПРФ, руководитель жен-
ского движения «Надежда Рос-
сии» М.Д. Белинская рассказала 
о работе, проводимой по сбору 
гуманитарной помощи для бой-
цов, участвующих в СВО. Она 
призвала коммунистов активно 
включиться  в неё и пропаганди-
ровать значение поставляемой 
гуманитарной помощи жителям 
ЛНР и ДНР.

Первый секретарь комитета 
С.А. Олейников довёл до присут-

ствующих постановление IX со-
вместного пленума краевого ко-
митета и КРК «О проведении 
отчётно-выборной кампании в 
Ставропольском краевом отделе-
нии ПП КПРФ». Он призвал членов 
комитета, секретарей первичных 
отделений организованно подой-
ти к отчётно-выборной кампании.

Председатель КРК В.А. Ада-
менко поблагодарил коммуни-
стов за работу по переезду мест-
ного отделения и организации ра-
боты комитета в новом помеще-
нии. Необходимо в кратчайшие 
сроки наладить организационно-
партийную и идеологическую  де-
ятельности. Он обратился к чле-
нам городского комитета, секре-
тарям первичных партийных от-
делений плодотворно порабо-
тать  по успешному завершению 
2023 года.

редного груза гуманитарной помощи участвовали 
и учащиеся СОШ №8 станицы Суворовской. Сбор 
помощи продолжается в местных отделениях пар-
тии по всему краю.

- От себя лично и от всех бойцов добровольче-
ского батальона хочу поблагодарить учащихся шко-
лы №8 станицы Суворовской за гуманитарную по-
мощь, - сказал Михаил Макуха. - Мы вас всех очень 
любим. Вернёмся с победой.

Член ЦК КПРФ, первый секретарь Ставрополь-
ского крайкома КПРФ, первый заместитель предсе-
дателя регионального парламента, руководитель 
фракции КПРФ в Думе края Виктор Гончаров под-
чёркнул, что сегодняшнее тесное сотрудничество 
основано на многолетней совместной активной ра-
боте в КПРФ.

- Два наших краевых народных избранника-
коммуниста сегодня - в первых рядах защитников 
Русского мира: Михаил Макуха и Виктор Лозовой. 
Спецоперация ещё прочнее скрепила депутатскую 
горизонталь КПРФ. Мы делаем всё для победы, - от-
метил лидер ставропольских коммунистов.

Вместе с грузом на передовую были отправле-
ны партийные билеты, документы для вступаю-
щих в партию. Приём бойцов в ряды КПРФ идёт и 
на фронте. 

Пресс-служба 
Ставропольского крайкома КПРФ

В БЛАГОДАРНЕНСКОМ РАЙКОМЕ
Благодарненское местное отделение КПРФ провело расши-
ренное заседание бюро райкома, на котором обсуждались 
решения, принятые на VII Пленуме ЦК КПРФ и IX совмест-
ном Пленуме Ставропольского крайкома КПРФ и КРК, в част-
ности, о работе лидеров народных предприятий в массах.

Выступила председатель обще-
ства «Дети войны» Любовь Найдё-
нова. Она говорила о проблемах 
поколения пожилых людей.

На бюро была приглашена 
Наталья Макарова, супруга ком-
муниста и мать двух сыновей-
коммунистов, один из которых 
выполняет воинский долг в зоне 
СВО. Наталье Викторовне были 
вручены грамота и памятная ме-
даль «100 лет СССР».

Коммунист, директор Благодар-
ненского элеватора Александр 

Братяшин рассказал о достижени-
ях заслуженного предприятия. Он 
сообщил, что на территории Укра-
ины в ходе спецоперации погиб 
сотрудник элеватора доброволец 
Александр Сарайкин. Он награж-
дён орденом Мужества посмертно. 
Присутствовавшие почтили его па-
мять минутой молчания.

Т.В. ОСАДЧЕВА,
секретарь 

по идеологической работе 
Благодарненского РК КПРФ

СТО ЛЕТ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ ГЕРОЯ
Есть на хуторе Дёмино улица, названная в честь участника Великой Отечественной войны, 
участника Парада Победы 1945 года, кавалера четырёх орденов и 25 медалей, Митрофана 
Ивановича Беличенко. Его судьба - яркий пример гражданственности и патриотизма, ратного 
труда и труда созидательного. Слова «Человек, оставивший след на Земле» имеют непосред-
ственное отношение к его жизни, полной самоотверженности и высокой гражданственности.

М
ой отец Митрофан Ивано-
вич Беличенко родился в 
селе Семейки Воронеж-

ской области 6 декабря 1923 года. 
В 1941 году окончил Павловское 
педучилище и 1 сентября присту-
пил к работе учителем начальных 
классов в сельской школе села 
Сергеевское. Увы, его планам по-
мешала война.

В районный военкомат он от-
правился добровольцем. 15 октяб-           
ря 1941 года был направлен на 
фронт и зачислен пулемётчиком в 
270-й стрелковый полк 58-й стрел-
ковой дивизии Западного фронта. 
Дивизия эта была сформирована 
буквально в течение месяца. Ме-
сяц на подготовку - и в бой.

Зимой 1941-1942 гг. будучи вто-
рым номером пулемётного расчё-
та он получил своё боевое креще-
ние в боях под Москвой, где был 
ранен. Попал в госпиталь на четы-
ре месяца.

Имея боевой опыт и среднее 
образование, Митрофан Ивано-
вич прошёл шестимесячные кур-
сы младших лейтенантов. Полу-
чил первую звезду на погоны, стал 
командиром роты автоматчиков и 
был зачислен в 201-ю отдельную 
танковую бригаду Резерва ГК.

Предстояло пройти ещё один 
круг ада - бои возле Прохоровки 
на Курской дуге. Горели танки, но 
люди оказались крепче металла. 
И далее - никакого затишья, впе-
реди - форсирование реки Север-
ный Донец.

Рота захватила плацдарм 
100х150 м на противоположном 

нился, стал отцом троих детей.
С 1958 года служил в Ставро-

польском РТУ, затем - командиром 
части №27927 в звании подполков-
ника. Подчинённые и сослуживцы 
относились к нему с большим ува-
жением.

B 1978 году Митрофан Ивано-
вич вышел на пенсию, но продол-
жал служить в Ставрополе техни-
ком в войсковой части №27927 до 
1987 года.

Именно в это время началось 
строительство военного городка 
на хуторе Дёмино. Это была гран-
диозная стройка: 10 многоэтаж-
ных домов, благоустроенная ин-
фраструктура. В чистом поле с ну-
ля возводили этот микрорайон.

Отец принимал самое непо-
средственное участие: был стар-
шим инженером-инспектором по 
капитальному строительству вой-
сковой части №42008. За пять лет 
строительство было закончено, 
сейчас это очень красивый и уют-
ный городок.

1 декабря 1993 года глава ад-
министрации Дёминского сельсо-
вета Н.В. Хрипков написал хода-
тайство о присвоении одной из 
улиц военного городка имени Бе-
личенко. Оно было удовлетворено. 
Так появилась улица, названная в 
честь обычного человека, уникаль-
ного в своей преданности стране, 
человека скромного и героическо-
го, который может быть образцом 
для подражания.

Владимир БЕЛИЧЕНКО
Ставрополь

берегу. От четырёхвзводной роты 
остались восемь солдат, из офице-
ров - один младший лейтенант Бе-
личенко. Через полвека он вновь 
побывает в этих местах и оставит 
своё фото на памятной фотогра-
фии - в 1943 г. фотографировать 
было некому.

Наступление продолжается, на 
очереди освобождение Харько-
ва. Перед предстоящим штурмом 
тракторного завода решили произ-
вести разведку боем для выявле-
ния огневых точек противника. В 
качестве приманки выступили три 
танка и взвод автоматчиков.

Бой был скоротечным: через 
каждые три секунды слетала баш-
ня с очередного танка, а что уж го-
ворить об автоматчиках. Но огне-
вые вражеские точки засекли, по-
беда осталась за нами. 24 августа 
1943 г. Харьков был освобождён. 
За разведку боем командир взво-
да получил первую награду - ор-
ден Красной Звезды. Вот какая це-
на каждой награды на груди вете-
ранов.

Впереди очередное испы-
тание - форсирование Днепра.                                                                           

201-я отдельная бригада бы-
ла всегда в авангарде наступле-
ния, бросалась на самые опасные 
участки.

Захвачен плацдарм возле Кре-
менчуга Полтавской области. Его 
пришлось упорно защищать от 
беспрерывных атак неприяте-
ля. Потом долго не верилось, что 
остался жив. В 1943 году вступил 
в ряды Коммунистической партии.

В память о Днепре осталась 
лишь очередная контузия. Коман-
диры сказали:

- Лейтенант, у тебя много ещё 
впереди водных преград.

Не заметил, как прошли Поль-
шу, впереди - граница с Германи-
ей. Стал командовать взводом 
разведки, т.е. дальнейшее про-
движение на запад исключитель-
но на собственном животе. Толь-
ко попробуй поднять голову, сра-
зу встретишь пулю. Каждый «язык» 
обходился дорого. Вдруг внезап-
ная команда начальника развед-
ки бригады:

- Лейтенант Беличенко, в штаб 
бригады!

За неполученную Золотую Звез-
ду при форсировании Днепра 

предлагалось своеобразное по-
ощрение - участие в первом Па-
раде Победы на Красной площади.

После Парада ему вручили 
предписание отправиться в мон-
гольский город Чойбалсан в свою 
родную 201-ю танковую бригаду 
Забайкальского фронта, преобра-
зованного из частей Второго Укра-
инского.

Добирался почти месяц, поспел 
к самому началу боевых действий 
против Японии.

Кадровый офицер, М.И. Бели-
ченко прошёл большой фронто-
вой путь. Но и в мирное время про-
должал служить Родине, постоян-
но учился.

Сразу после Монголии посту-
пил в Московский военный инсти-
тут иностранных языков. С 1949 
по 1951 гг. будучи капитаном слу-
жил в учебном центре ДОСААФ.                                                           
Затем судьба забросила его в 
Саранск, где он служил началь-
ником штаба авиационной эскад-
рильи лётно-технической шко-
лы. В 1955 году в звании капита-
на был отправлен в Московский 
округ ПВО командиром роты. Же-
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ЧЕТВЕРГ, 7 ДЕКАБРЯ 
05:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:40 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 38-39 серии (12+)
08:25 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Спец. репортаж «Каждое зёрнышко на счету» (12+)
11:40 Битве за Москву посвящается... Х/ф «Битва за Москву» Фильм 
2 (12+)
15:10 «Китай сегодня» Т/с «Охота на лис» 38-39 серии (12+)
17:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:00 Спец. репортаж «Каждое зёрнышко на счету» (12+)
18:20 Битве за Москву посвящается... Х/ф «В трудный час» (12+)
20:10 Х/ф «Испытательный срок» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Спец. репортаж «Пора делать выводы» (12+)
23:35 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 39-40 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Битве за Москву посвящается... Х/ф «В трудный час» (12+)

ПЯТНИЦА, 8 ДЕКАБРЯ
04:10 Х/ф «Испытательный срок» (12+)
06:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
07:00 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 39-40 серии (12+)
08:45 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Спец. репортаж «Пора делать выводы» (12+)
11:40 Битве за Москву посвящается... Х/ф «В трудный час» (12+)
13:30 Х/ф «Испытательный срок» (12+)
15:20 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 35-36 серии (12+)
17:10 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:10 Спец. репортаж «Пора делать выводы» (12+)
18:35 Х/ф «Сыщик петербургской полиции» (16+)
20:15 Х/ф «Призрак замка Моррисвиль» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Спец. репортаж «На сто лет вперёд» (12+)
23:40 Х/ф «Последнее дело комиссара Берлаха» (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Х/ф «Сыщик петербургской полиции» (12+)

СУББОТА, 9 ДЕКАБРЯ 
04:00 Х/ф «Призрак замка Моррисвиль» (12+)
05:45 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:45 Х/ф «Последнее дело комиссара Берлаха» (12+)
08:40 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Спец. репортаж «На сто лет вперёд» (12+)
11:45 Х/ф «Земля Санникова» (12+)
13:30 Х/ф «Сыщик петербургской полиции» (12+)
15:10 Х/ф «Призрак замка Моррисвиль» (12+)
16:55 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
17:55 Х/ф «Последнее дело комиссара Берлаха» (12+)
19:55 Х/ф «Старомодная комедия» (12+)
21:40 Х/ф «Контрудар» (12+)
23:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
00:15 Х/ф «Алмазы» (12+)

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 10 ДЕКАБРЯ
02:00 Спец. репортаж «На сто лет вперёд» (12+)
02:30 Х/ф «Старомодная комедия» (12+)
04:15 Х/ф «Контрудар» (12+)
05:50 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
07:00 Х/ф «Земля Санникова» (12+)
08:45 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Спец. репортаж «Пора делать выводы» (12+)
11:25 Х/ф «Старомодная комедия» (12+)
13:10 Х/ф «Дежа вю» (12+)
15:10 Х/ф «Расследование» (12+)
16:35 Детский сеанс Х/ф «Зелёные цепочки» (6+)
18:10 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
19:10 Спец. репортаж «Пора делать выводы» (12+)
19:35 Х/ф «Схватка в пурге» (12+)
21:10 Х/ф «Дежа вю» (12+)
23:10 Х/ф «Расследование» (12+)
00:35 Х/ф «Донецкие шахтёры» (12+)

Курский РК КПРФ и первичное 
партийное отделение станицы 
Курской выражают искренние со-
болезнование родным и близким 
по случаю ухода из жизни ветера-
на партии 

АНТОНЕН КА 
Андрея Павловича.

Скорбим и разделяем боль          
утраты.

Светлая память сохранится в 
сердцах его коллег, товарищей и 
близких.

В российском медиапространстве началась жёсткая дис-
куссия в связи с открытием в Ростове-на-Дону бюста 
одного из лидеров белого движения, «чёрного барона» 
Врангеля. Бюст был открыт 7 ноября (это ли не издева-
тельство) на территории Второго Донского кадетского 
корпуса. Спустя почти месяц его убрали…

ВРАНГЕЛЮ 
НЕ МЕСТО

Б
юст убрали, а общественная дискуссия по этому поводу на-
чалась. Газета «Родина» в стороне стоять не будет, потому 
что речь идёт не о человеке, безусловно, имевшем опреде-

ленные заслуги перед Российской Империей, но о военачальни-
ке, который был готов впустить иностранные войска на террито-
рию родной страны, позволить им чинить беспредел, а также про-
закладывал Империю в «европейском ломбарде»! Вот кратко, на 
что он был готов пойти, лишь бы убрать большевиков.

Правительство Врангеля признало царские и деникинские дол-
ги. Возместить прошлые и новые займы оно было готово сырьём 
и продовольствием с подконтрольной территории, а также отвое-
ванных в будущем у большевиков регионов.

Врангелю передавался заём на 100 миллионов франков, одна-
ко не деньгами, а в товарном виде. Вот только условия, на которых 
Франция поддержала своего бывшего союзника, были бы для «по-
бедившей России» катастрофой. Старые заслуги верного союзника 
по Антанте перед Францией обнулялись. Территории бывшей Рос-
сийской империи могли стать обыкновенной колонией.

А как французы защищали свои капиталовложения? Оказыва-
ется, их интересовала вовсе не борьба с «красной угрозой», а кон-
кретная прибыль собственной буржуазии.

Итак, по договору с Врангелем Россия должна была в течение 
35 лет погасить кредит с приоритетом уплаты процентов. Гаран-
тией исполнения Россией своих обязательств выступала переда-
ча Франции:

права управления железнодорожной сетью всей Европейской 
части России;

полномочий по сбору пошлины из портов Чёрного и Азовско-
го морей;

излишка хлеба, собранного на Кубани и Украине. Объём зерна 
определялся предвоенным экспортным показателем;

трёх четвертей добывавшихся нефти и бензина. Ориентиром 
были довоенные показатели;

25% добываемого в Донецком районе угля.
В финансовом, промышленном, торговом министерствах Рос-

сии должны были быть учреждены французские канцелярии и ко-
миссии. Франция восстанавливала военную промышленность и 
армию России и подписывала с ней двадцатилетний союз. Эконо-
мические полномочия вступали в силу на 35 лет с момента побе-
ды Врангеля над большевиками. Короче говоря, Россия превра-
тилась бы в колонию.

Без стоимости национализированных предприятий новое пра-
вительство обязалось выплатить 18,5 миллиарда золотых рублей, 
что равнялось пяти годовым бюджетам Российской империи. Рас-
плачиваться за всё это пришлось бы народу, а значит, о каком-то 
развитии можно было забыть лет на 50-70. Союз сорвали британ-
цы, опасавшиеся укрепления Франции.

А также Врангель рассчитывал на союз с поляками и Петлюрой, 
ненавидевшими русских, пытался поджечь Кавказ. Здесь тоже его 
ждал провал. Очередной битый белый генерал уплыл с остатка-
ми армии из Крыма в конце 1920 года. В борьбе с народом своей 
страны он проиграл, и его военный талант никак не проявился в 
силу антинародной классовой позиции.

Так за какие заслуги памятник Врангелю?!

Редакция газеты «Родина»

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
НИНУ АФОНИНУ

22 ноября на краевом совещании партийного актива член 
Президиума, секретарь ЦК КПРФ Казбек Тайсаев вручил 
Благодарственное письмо Думы Ставропольского края 
председателю СКОДО «Пионеры Ставропольского края» 
Нине Афониной.

Н
ина Васильевна - человек, отдающий всё своё время работе 
и развитию пионерской организации, воспитанию подрастаю-
щих поколений. Пионерия края под её руководством проводит 

огромное количество гражданско-патриотических и общественно-
массовых мероприятий.

В 2015 году Нине Афониной выпала сложная и ответственная 
задача - воссоздать пионерское движение на Ставрополье. И вре-
мя показало, что поручение краевого комитета КПРФ выполнено 
на «пятёрку». Пионерские дружины работают в большинстве горо-
дов и округов региона, а общее количество пионеров составляет 
около четырёх тысяч юношей и девушек.

Поздравляем Нину Афонину с этой высокой наградой! Желаем 
успехов и новых достижений в деле воспитания подрастающих 
поколений.

Редакция газеты «Родина»

Н
а протяжении года ставро-
польские пионеры регуляр-
но занимались в городском 

пионерском  штабе, изучали пио-
нерские традиции, вожатское ма-
стерство, активно участвовали в 
пионерских мероприятиях и тор-
жествах.

В качестве поощрения самых 
активных Ставропольская пио-
нерская организация отправи-
ла ребят в поездку к друзьям - 
межрегиональной детской об-
щественной организации Санкт-
Петербурга и Ленинградской об-
ласти «Ю-ПИТЕР».

- За год ребята выросли бук-
вально на глазах, - отметила 
председатель Совета СКОДО                    
«Пионеры Ставропольского 
края» Нина Афонина, - и можно 
с гордостью отметить, что благо-
даря упорному труду мы растим 
себе достойную смену. В глазах 
ребят уже чувствуются стержень 
и ответственность, чего часто не 
хватает их сверстникам. На них 
можно положиться. Пионеров по 
праву можно считать настоящими 
товарищами, готовыми прийти на 
выручку в трудную минуту. Воз-
никает  гордость  за этих совсем 

ещё  юных,  но  серьёзных  ребят.
Юные ставропольчане прожи-

вали в детском оздоровительном 
лагере «Солнечный», а также в 
самом Санкт-Петербурге. В ходе 
поездки ребята посетили патри-
отическое объединение «Ленре-
зерв», ознакомились с коллекци-
ей автомобилей и военной техни-
ки, а также материального и ду-
ховного наследия времён Вели-
кой Отечественной войны. Они 
посетили молодёжный патрио-
тический клуб «Сестрорецкий ру-
беж», побывали с экскурсией на 
крейсере «Аврора».

87 лет назад в Советском Союзе была при-
нята новая Конституция, которую часто на-
зывают сталинской. Историки считают её 
одной из наиболее демократичных в ми-
ре для своего времени. Взять хотя бы не-
сколько статей…

5 декабря 1936 года VIII Чрезвычайный съезд 
Советов СССР принял новую Конституцию. Она 
отражала образование в составе Советского 

Союза ряда новых республик, утверждала установ-
ление социалистической системы хозяйства, а так-
же фиксировала новые права и свободы. Конститу-
ция СССР 1936 г. уделяла значительно больше вни-
мания социальным правам, чем основные законы 
других стран. Это был большой шаг к построению 
нового общества. Даже по нескольким статьям до-
кумента можно сделать вывод о подлинно народ-
ном духе этой Конституции.

Статья 4. Экономическую основу СССР состав-
ляют социалистическая система хозяйства и соци-
алистическая собственность на орудия и средства 
производства, утвердившиеся в результате ликви-
дации капиталистической системы хозяйства, от-
мены частной собственности на орудия и сред-
ства производства и уничтожения эксплуатации 
человека человеком.

Статья 6. Земля, её недра, воды, леса, заводы, 
фабрики, шахты, рудники, железнодорожный, 
водный и воздушный транспорт, банки, сред-
ства связи, организованные государством круп-

ные сельскохозяйственные предприятия (совхо-
зы, машинно-тракторные станции и т.п.), а также 
коммунальные предприятия и основной жилищ-
ный фонд в городах и промышленных пунктах 
являются государственной собственностью, то 
есть всенародным достоянием.

Статья 7. Общественные предприятия в колхозах 
и кооперативных организациях с их живым и мёрт-
вым инвентарём, производимая колхозами и коопе-
ративными организациями продукция, равно как их 
общественные постройки, составляют обществен-
ную, социалистическую собственность колхозов и 
кооперативных организаций…

Статья 8. Земля, занимаемая колхозами, за-
крепляется за ними в бесплатное и бессрочное 
пользование, то есть навечно.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 11 ДЕКАБРЯ
02:10 Х/ф «Схватка в пурге» (12+)
03:50 Х/ф «Дежа вю» (12+)
05:50 Х/ф «Расследование» (12+)
07:15 Детский сеанс Х/ф «Зелёные цепочки» (6+)
08:50 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Спец. репортаж «Пора делать выводы» (12+)
11:25 Х/ф «Схватка в пурге» (12+)
13:00 Х/ф «Дежа вю» (12+)
15:00 Х/ф «Расследование» (12+)
16:25 Детский сеанс Х/ф «Зелёные цепочки» (6+)
18:00 Спец. репортаж «Пора делать выводы» (12+) 
18:30 Х/ф «Ищи ветра...» (12+)
20:05 Х/ф «Горячий снег» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 «Стоит заДУМАться» (12+)
23:30 «Китай с егодня». Т/с «Охота на лис» 40-41 серии(12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Х/ф «Ищи ветра...» (12+)

ВТОРНИК, 12 ДЕКАБРЯ 
03:45 Х/ф «Горячий снег» (12+)
05:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:40 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 40-41 серии (12+)
08:25 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 «Стоит заДУМАться» (12+)
11:40 Х/ф «Ищи ветра...» (12+)
13:15 Х/ф «Горячий снег» (12+)
15:15 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 40-41 серии (12+)
17:10 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:10 «Стоит заДУМАться» (12+)
18:35 Х/ф «Ринг» (12+)
20:20 Ко дню рождения Л. Быкова... Х/ф «Аты-баты, шли солда-
ты» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Спец. репортаж «Орловская индустриализация» (12+)
23:30 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 41-42 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Х/ф «Ринг» (12+)

СРЕДА, 13 ДЕКАБРЯ 
04:00 Ко дню рождения Л. Быкова... Х/ф «Аты-баты, шли солда-
ты» (12+)
05:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:40 «Китай сегодня» Т/с «Охота на лис» 41-42 серии (12+)
08:25 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Спец. репортаж «Орловская индустриализация» (12+)
11:40 Х/ф «Ринг» (12+)
13:25 Ко дню рождения Л. Быкова... Х/ф «Аты-баты, шли солда-
ты» (12+)
15:10 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 41-42 серии (12+)
17:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:00 Спец. репортаж «Орловская индустриализация» (12+)
18:30 Х/ф «Мичман Панин» (12+)
20:15 Ко Дню рождения Н. Рыбникова... Х/ф «Уходя - уходи» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Спец. репортаж «Чтобы быть вместе» (12+)
23:35 «Китай сегодня». Т/с «Охота на лис» 42-43 серии (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Х/ф «Мичман Панин» (12+)

АКТИВНО РАБОТАЕМ! 
ИНТЕРЕСНО ОТДЫХАЕМ!

Состоялась 
поездка 
ставропольских 
пионеров-
активистов 
и победителя 
фестиваля 
пионерской 
песни 
«Мы вместе! 
Пионерские 
песни о главном!» 
в Санкт-Петербург.

УРОК МУЖЕСТВА
П

омогла им в этом заведую-
щая отделом истории, кан-
дидат философских наук 

Мария Юрьевна Гордылёва. По-
следовавшее за лекцией высту-
пление приглашённого участни-
ка специальной военной опера-
ции гвардии прапорщика Сергея 
Владимировича Бахилина, на-
граждённого орденом Мужества 
и многими медалями, произвело 
на присутствовавших огромное 
впечатление: в зале царил дух 
сопереживания, сострадания, 
гордости за тех, кто воевал, за 
тех, кто выжил, кто погиб.

Особый накал эмоциональ-
ного настроя был достигнут во 
время рассказа Сергея Влади-
мировича о своём товарище 
Никите Юрьевиче Гусеве, Ге-
рое России, с которым ему до-
велось сражаться бок о бок.

Никита Гусев - наш земляк, 
уроженец посёлка Зимняя Став-
ка Нефтекумского района. Он, 
уничтожив четыре танка, задер-
жал наступление боевиков, а в 
ночное время возглавил дозор 
и совершил вылазку на пози-
ции врага, уничтожив наблюда-
тельный пост. После этого ещё 
три дня вместе с тремя бойцами 

отражал атаки врага, позволяя 
другим подразделениям отойти 
и закрепиться на выгодных по-
зициях. Он сохранил жизнь сво-
им товарищам, но сам героиче-
ски погиб.

Тронуло души участников 
Урока мужества и выступление 
хора «Дети войны» (аккомпани-
атор Василий Сергеевич Апа-
насенко). Здесь не были важны 
возраст, статус, ранг, чины со-
бравшихся в зале: многие пес-
ни пели все вместе, потому что 
всех присутствовавших объеди-
няли любовь к Родине, гордость 
за Победу прошлую и уверен-
ность в будущей.

Проект поддерживают крае-
вая организация «Дети войны» 
(председатель правления Ва-
силий Васильевич Смоляков) и 
сотрудники краевого музея име-
ни Прозрителева и Праве (ди-
ректор Николай Анатольевич 
Охонько).

Наталья ПОЛЕВАЯ, 
председатель Совета 
СГОО «Дети войны»,

пресс-служба 
Ставропольского крайкома 

КПРФ

Ставропольские дети войны и герои СВО провели Урок 
мужества в Ставропольском государственном педагогиче-
ском институте. СГОО «Дети войны» остаётся верным со-
ратником КПРФ в вопросах военно-патриотического вос-
питания. В этот день будущие педагоги получили возмож-
ность перенестись в прошлое, стать частью событий Вели-
кой Отечественной войны, военных действий на Кавказе.

СУДЬБОНОСНАЯ ДАТА 
В ИСТОРИИ СССР


